



CÁMARA DE  
DIPUTADOS  
LXIV LEGISLATURA

DIP. MERARY VILLEGAS SÁNCHEZ



**PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO, POR EL QUE SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LAS JUNTAS DE COORDINACIÓN POLÍTICA DE AMBAS CÁMARAS DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN, CONGRESOS LOCALES DE LAS 32 ENTIDADES FEDERATIVAS, TITULARES DE EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, COMISIÓN NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS, BANCO DE MÉXICO, INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR Y DIRIGENTES DE PARTIDOS POLÍTICOS NACIONALES Y ESTATALES A SOLIDARIZARSE CON EL PUEBLO MEXICANO ANTE LA SITUACIÓN DE EMERGENCIA SANITARIA EN LA QUE SE ENCUENTRA EL PAÍS, Y COMPROMETERSE A HACER UNA DONACIÓN Y LOS AJUSTES NECESARIOS EN SUS EJERCICIOS PRESUPUESTALES PARA REDIRIGIR SU DESTINO AL REFORZAMIENTO DEL SISTEMA DE SALUD, A CARGO DE LA DIPUTADA MERARY VILLEGAS SÁNCHEZ INTEGRANTE DE GRUPO PARLAMENTARIO MORENA.**

Quien suscribe, Diputada Merary Villegas Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario de Morena de la LXIV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 6, fracción I, 79, numeral 1, 158, fracción VII, y demás aplicables del Reglamento de la Cámara de Diputados, someto a consideración de esta honorable asamblea la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, al tenor de las siguientes:

### **CONSIDERACIONES**

Las crisis han jugado un papel preponderante en nuestro país, son parte de su historia y de la cotidianeidad, hemos vivido crisis como hemos vivido la vida y entre más años tenga un mexicano, más crisis nacionales le ha tocado vivir: terremotos, devaluaciones, apretones de cinturón, caídas de bolsa, caídas de petróleo, pandemias, medicinas amargas. A veces se ha tratado de crisis incontrolables y otras provocadas, pero en cualquier caso les hemos hecho frente.



CÁMARA DE  
DIPUTADOS  
LXIV LEGISLATURA

DIP. MERARY VILLEGAS SÁNCHEZ



En el terremoto del 85 y del pasado 2017 en una clara falta de liderazgo real, la gente salió a la calle a ayudar al otro, porque algo en nuestra conciencia colectiva y memoria histórica nos dice que al ayudar al otro, nos ayudamos a nosotros/as mismos/as

En las explosiones de Guadalajara la gente salió a ayudar al otro/a y con ello ayudarse a sí mismo/a. A pesar de que estos momentos también son aprovechados por aquellos cuya vileza supera toda medida y abonan al conflicto y a la especulación, no son la mayoría. La mayoría es la de un país solidario, que en la crisis se le activa un impulso de humanidad, hermandad y empatía.

Hoy en este momento, está todo preparado para que podamos combatir una pandemia y también una crisis. Hay suficiente información, disposición y transparencia, se actúa a tiempo y con tiempo, la crisis mayor antes de la económica será la crisis de empatía y valores de algunos/as mexicanos/as que parecen no tener memoria o no haber vivido ninguna otra o quizás en algunas otras, tenían más privilegios y hoy les asusta vivirla de manera común, porque una pandemia no discrimina. Por eso hoy no debíamos tomar posiciones de división o avivar oportunismos para sacar raja política.

Ante un escenario como este, es necesario rescatar los valores de un país solidario desde su base social y de manera humilde debemos entender todas y todos los actores políticos y sociales que debemos parar la discordia desde todos los ámbitos, desde todas las trincheras, para redirigir esas energía hacia la empatía, la solidaridad y el amor por la patria, que está muy por encima de cualquier formación, interés político o empresarial. Hoy lo que sucede nos preocupa a todas/os pero mañana podríamos lamentar el hecho de pensar que no actuamos por ver al otro/a caer y con él/ella se cayeron mil cosas que pudimos haber salvado.



CÁMARA DE  
DIPUTADOS  
LXIV LEGISLATURA

**DIP. MERARY VILLEGAS SÁNCHEZ**



No es un tema de heroísmo o de patriotismo únicamente es un tema de humanismo y solidaridad. Este momento nos convoca a concentrarnos en cómo vamos a resolver la crisis de salud que requiere de adaptación de hospitales, adquisición de medicamentos, contratación de personal, entre otras y la crisis económica que se avecina.

Seamos sensatos/as, no nos va alcanzar el tiempo para divisionismos y conflictos partidistas o ideológicos; tenemos el tiempo justo para apoyar a nuestra Nación, tenemos que levantar a nuestros/as comerciantes y fortalecerles para que estén listos/as, para que en el momento que la pandemia pase, dinamicemos de nuevo la economía cotidiana de nuestro país, la economía de la gente en la calle, la economía de la pequeña y mediana empresa (PyMES) que están haciendo su mejor esfuerzo para sostener a los/as trabajadores/as de este país, pues son las empresas que más dificultades tienen para sobrevivir a las crisis y las que más necesitan que los ayudemos para ayudarnos a nosotros mismos/as, cuando esta pandemia cese.

Teniendo este panorama enfrente, propongo que, todos los Diputados (as), Senadores (as) del Congreso de la Unión, Diputados (as) de los Congresos Locales de las 32 entidades federativas, Titulares de Órganos Constitucionales Autónomos como el Instituto Nacional Electoral (INE), Comisión Nacional de Derechos Humanos (CDNH), Banco de México (BANXICO), y a las Instituciones de Educación Superior nos comprometamos a donar de nuestra dieta y sueldo, asimismo que los dirigentes de partidos políticos nacionales y estatales realicen los ajustes necesarios en el ejercicio presupuestal para redirigir su destino al fortalecimiento del Sistema de Salud.

Por lo anteriormente expuesto y fundado, me permito someter a consideración de esta soberanía, el siguiente:



CÁMARA DE  
DIPUTADOS  
LXIV LEGISLATURA

DIP. MERARY VILLEGAS SÁNCHEZ



## PUNTO DE ACUERDO

**Primero.** - La Cámara de Diputados exhorta respetuosamente a las Juntas de Coordinación Política de ambas Cámaras del H. Congreso de la Unión, y de los Congresos Locales de las 32 entidades federativas a emitir un mensaje de solidaridad con el pueblo mexicano ante la situación de emergencia sanitaria en la que se encuentra el país, y se comprometan a donar 50% de su dieta mensual durante tres meses para redirigir su destino al reforzamiento del Sistema de Salud.

**Segundo.** – La Cámara de Diputados exhorta respetuosamente a las y los Titulares de los Órganos Constitucionales Autónomos como el Instituto Nacional Electoral (INE), Comisión Nacional de Derechos Humanos (CDNH), Banco de México (BANXICO), y a las Instituciones de Educación Superior a solidarizarse con el pueblo mexicano ante la situación de emergencia sanitaria en la que se encuentra el país haciendo una donación de su salario mensual para el reforzamiento del Sistema de Salud.

**Tercero.** – La Cámara de Diputados exhorta respetuosamente a las y los Dirigentes de los Partidos Políticos Nacionales y Estatales a solidarizarse con el pueblo mexicano ante la situación de emergencia sanitaria en la que se encuentra el país, y realizar los ajustes necesarios de sus prerrogativas para redirigir el destino al reforzamiento del Sistema de Salud.

**Dado el Palacio Legislativo a 07 de abril de 2019**

**Dip. Fed. Merary Villegas Sánchez**